

Cámara de Diputados

## Aprueban la creación de la Guardia Nacional

CARLOS ÁLVAREZ

MÉXICO. Con 362 votos a favor, entre ellos de los grupos parlamentarios del PRI y del Verde Ecologista Mexicano, 119 en contra, de Acción Nacional, del Movimiento Ciudadano y de la Revolución Democrática, y cuatro abstenciones, el Pleno de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión aprobó en lo general la creación de la Guardia Nacional.

La Guardia Nacional tendrá un mando civil a cargo de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Federal, mientras que las Fuerzas Armadas aportarán todo el sistema operativo. Estará conformada por elementos de las policías Federal, Militar y Naval.

También votaron a favor de la creación de la Guardia Nacional, seis diputados del PRD, además de todos los integrantes de las bancadas de Encuentro Social y del Partido del Trabajo.

Mientras que los legisladores que se abstuvieron de emitir su sufragio fueron Tatiana Clouthier Carrillo, vicecoordinadora de Morena en San Lázaro; Hugo Rafael Ruiz Lustre y Lidia García Anaya, también integrantes del Movimiento de Regeneración Nacional; así como Ernesto Vargas Contreras, del PES.

A nombre del Grupo Parlamentario del PRI, el legislador Rubén Moreira Valdés señaló que después de muchas horas de análisis en las que participaron expertos y autoridades de los tres órdenes de gobierno "queremos entregarles a los mexicanos una institución de carácter civil, con doctrina policial, disciplina y compromiso social que enfrente el reto de traer la tranquilidad a las grandes ciudades, a los caminos, a las carreteras y a las pequeñas poblaciones".

El ex Gobernador de Coahuila afirmó que la Guardia Nacional propuesta por el partido Movimiento de Regeneración Nacional no es la única institución en el mundo con elementos y características como las que se le pretenden otorgar, por lo que afirmó que hay "una enorme diferencia" entre el proyecto que se discute y el original.

"Las y los diputados del PRI escuchamos el clamor del pueblo, que exige paz, escuchamos la necesidad de las autoridades de contar con herramientas que

Legisladores de Morena, PRI y del PVEM dan aprobación en lo general a la iniciativa de seguridad; se abstiene Tatiana Clouthier



Diputados panistas exhiben el cartel con la foto de un legislador de Morena que en campaña prometió "no a la militarización del País".

### Repudian especialistas la aprobación

Especialistas y activistas del colectivo #SeguridadSinGuerra rechazaron ayer la aprobación del dictamen de creación de la Guardia Nacional, al considerar que se desecharon las recomendaciones que ellos plantearon.

Los activistas y académicos exigieron a los diputados que no utilicen los nombres de este colectivo para legitimar el proyecto que militariza al País. El documento, firmado por Alejandro Hope, Alejandro Ma-

drazo, Alfredo Lecona, Carlos Bravo Regidor, Catalina Pérez Correa, Denise Dresser, Diego Luna, Ernesto López Portillo, Ixchel Cisneros, Lillian Chapa Koloffon, Lisa María Sánchez, Marcela Villalobos Andrade y María Elena Morera, advierte que un mando operativo militar es una salida falsa a los problemas de delito y violencia que afectan a varias regiones del País.

**El reclamo Nacional 2A**

El lunes pasado, el colectivo #FiscalQueSirva, integrado por más de 300 organizaciones no gubernamentales y activistas, declinó participar en el proceso de designación del Fiscal General de la República, debido a que, indicó, lo considera un "fast track" que no ofrece certidumbre y carece de seriedad.

"(Se) considera que el 'fast track', la vía rápida para la designación de la persona que ejercerá el encargo de Fiscal General de la República, adoptado por Senado no responde a los estándares internacionales que vinculan al Estado mexicano", señaló el colectivo.

le sirvan para actuar, y escuchamos la voz de los expertos que nos ilustró en la exigencia de una institución eficaz y respetuosa de los derechos humanos", argumentó Moreira Valdés.

El grupo parlamentario de Morena, que cuenta con mayoría en el Congreso, busca lograr consenso de todas las fracciones legislativas para que la creación de la Guardia Nacional avance sin obstáculos, con apoyo de las dos terceras partes de los diputados.

Las reservas para la modifi-

### Tendrán fuero militar, advierten

Pese al reclamo de la oposición y de diferentes organismos y defensores de derechos humanos, la Guardia Nacional otorga a sus integrantes fuero militar, lo que significa que en caso de ser procesados no será por la vía civil, según advirtió Catalina Pérez-Correa, integrante del colectivo Seguridad Sin Guerra.

Otro punto que advirtió el colectivo es que aunque se diga que habrá un mando civil, la parte operativa, las promociones y la disciplina quedará bajo la supervisión de la Secretaría de la Defensa Nacional, una condición muy parecida a lo que proponía la Ley de Seguridad Interior y que fue declarada inconstitucional por la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

**Entrevista Nacional 2A**



### EXPRESIÓN ESTRENO ALECCIONADOR

► Llega mañana a la pantalla grande el remake norteamericano "Amigos por siempre". 4C



### AGUACHILE GIGANTE

El aguachile más grande del mundo nuevamente será preparado en Culiacán. **Negocios 8A**

### EXIGIMOS JUSTICIA

PARA NUESTROS PERIODISTAS AGREDIDOS

NOMBRE ?

1742 DÍAS DE IMPUNIDAD



### LUIS MANUEL PÉREZ DE ACHA

## Sinaloense, en la lista final para Fiscal General de la República

NOROESTE / REDACCIÓN

El sinaloense Luis Manuel Pérez de Acha quedó seleccionado entre los 10 aspirantes, de un total de 27, a ocupar la titularidad de la Fiscalía General de la República.

Los otros "finalistas" son Bernardo Batiz Vázquez, Alejandro Gertz Manero, Julio Ángel Sabines Chesterking, Estela Cadena Azcona, Lizbeth Xóchil Padilla Sanabria, Eva Verónica de Gyvés Zárate, Bernardo Jaime González Garza, Marcos Santana Montes y Ernesto López Saure.

La selección de los 10 aspirantes fue acordada ayer por la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Senadores del Congreso de la Unión, con la oposición del Partido Acción Nacional.

Estos 10 aspirantes, de un to-

tal de 27 en un inicio, 5 mujeres y 22 hombres, comparecieron en dos bloques ante los senadores de la Comisión de Justicia de la Cámara alta del Congreso de la Unión, debido a que aspiran a ocupar dicho cargo que durará nueve años.

Si el Pleno del Senado aprueba la lista de 10 aspirantes en este periodo extraordinario, la Cámara alta enviará al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, para que éste integre una terna y la remita de nueva cuenta al Poder Legislativo, el órgano que elegirá al Fiscal.

La tarde de ayer, la Mesa Directiva preguntará al Pleno del Senado si la lista se acepta para ser debatida.

De ser así, conforme a una mayoría calificada de dos terceras partes, podría ser aprobada.

Después de que el Poder Legislativo reciba la terna propuesta por el Ejecutivo, los tres candidatos comparecerán primero ante la Comisión de Justicia y luego ante el Pleno.

### En contra de un 'fast track'

El lunes pasado, el colectivo #FiscalQueSirva, integrado por más de 300 organizaciones no gubernamentales y activistas, declinó participar en el proceso de designación del Fiscal General de la República, debido a que, indicó, lo considera un "fast track" que no ofrece certidumbre y carece de seriedad.

"(Se) considera que el 'fast track', la vía rápida para la designación de la persona que ejercerá el encargo de Fiscal General de la República, adoptado por Senado no responde a los estándares internacionales que vinculan al Estado mexicano", señaló el colectivo.



### TRIUNFO DORADO SOBRE GALLOS BLANCOS

Dorados de Sinaloa se impone de visitante por marcador de 3-1 a Querétaro, en lo que fue su debut en la Copa MX. 4D y 5D

COLEGIO VALLADOLID MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA

PERFECTAR - PRIMARIO SECUNDARIA - PREPARATORIA

Nuestro Sistema Educativo Valladolid ha ganado dos veces la Olimpiada del Conocimiento Infantil. Ambos galardones por el Presidente de la República.

UNIDAD ARCOS	761 32 98
UNIDAD NORTE	789 31 85
UNIDAD URBANA	717 77 64
MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA SAN FRANCISCO	714 13 06
MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA NORTE	789 13 05

MENSUALIDAD 2018-2019 \$1,030.00

INSCRIPCIONES ABIERTAS!

ORGULLOSAMENTE VALLADOLID

LEA HOY

La legitimidad de AMLO

CARLOS ELIZONDO MAYER-SERRA 4A